

aux mains des grossiers matérialistes, des vulgaires esprits d'aujourd'hui ; des vulgaires appétits serait plus exact !

*
* *

Ce fut un grand artiste dans l'art d'écrire. Mais il faut reconnaître que la popularité inouïe des *Paroles d'un Croyant* nous surprend aujourd'hui. Ce livre n'est plus lisible. D'abord, nous sommes par trop choqués de l'évidente exagération des choses, de l'énorme disproportion des mots aux réalités qu'ils prétendent qualifier. Puis nous voyons trop le *procédé* où les contemporains voyaient l'inspiration. C'est tout simplement un pastiche éloquent des livres des Prophètes. Personne n'y songea, quand l'ouvrage fut publié.

CLAIR TISSEUR.

